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Carissime concittadine e concittadini,
È passato già un anno dalle elezioni del giugno scorso, mesi difficili ed impegnativi.
Abbiamo trovato una situazione estremamente complessa in tutti i settori. È apparso immediatamente rilevante dover affrontare tematiche inerenti il
bilancio comunale, abbiamo dovuto operare in una situazione di esercizio provvisorio in quanto alla data del 31 Dicembre 2022 non è stato possibile
approvare il bilancio per l’anno 2023. In pratica, si tratta di una situazione che se non risolta può portare al pre dissesto, e nello specifico ci ha
imposto di mantenere la gestione ordinaria della contabilità di cassa, non abbiamo potuto spendere oltre 1/12 della medesima cifra spesa per il
medesimo mese dell’anno precedente. Per questo motivo, nei primi mesi di mandato ci siamo trovati costretti ad affrontare le emergenze e le
urgenze, prima di poter finalmente concretizzare i punti del nostro mandato.
Abbiamo dovuto affrontare il maggiore aumento dei costi delle energie che si è tradotto in un aumento dei costi di gestione dell’impianto sportivo
gestito come tutti voi sapete, da due anni, da H Servizi. H Servizi ha ritenuto di ribaltare i maggiori costi energetici ritenendo che il contratto
sottoscritto con la precedente amministrazione legittimasse tale richiesta. Ad oggi, a seguito di estenuanti trattative, quanto richiesto a titolo di
maggiori spese da parte di H Servizi è stato pertanto azzerato, con un risparmio immediato di circa euro 80.000,00. Parallelamente, è stato
riformulato il contratto portando il Piano Economico Finanziario a zero, con un risparmio effettivo per le casse comunali di 1.800.000,00 circa
spalmato sulla durata del contratto stesso.
A breve verranno portati a termine i lavori di sostituzione delle lampade della pubblica amministrazione con lampade a led (invece delle attuali
lampade al sodio). Questo comporterà un risparmio per le casse comunali di circa 100.000,00 euro annui per la durata contrattuale di nove anni ed un
risparmio totale di circa 900.000,00 (al netto delle spese relative all’investimento iniziale). Giova evidenziare che Brembate di Sopra nell’anno 2022
era uno dei pochi paesi dell’isola bergamasca in cui non era ancora stato effettuato il relamping (sostituzione lampade a led).
In tema di sicurezza, è stato finalmente completato l’organico della Polizia Locale che ha raggiunto finalmente le quattro unità con l’arrivo del nuovo
comandante. Si evidenzia che alla data del 31 Dicembre 2021 in servizio effettivo vi era un solo operatore, con tutti i disservizi conseguenti per la
popolazione.
Sono state finalmente rimosse le autovetture che erano state abbandonate all’ingresso del paese.
Partiranno altresì prima dell’estate i lavori per la realizzazione del nuovo parcheggio sito in via Sorte vicino al monumento dell’aeronautica.
Partiranno inoltre i lavori per le vasche di laminazione per il contenimento delle potenziali esondazioni del torrente Lesina.
Partiranno anche i lavori di ristrutturazione di una porzione dell’ex colonia elioterapica, al fine di non perdere i fondi stanziati da Regione Lombardia.
Sono stati effettuati inoltre interventi su alcune strade, che hanno comportato la riasfaltatura delle stesse.
Sulla tematica sociale, si è inserito il servizio del trasporto delle persone fragili con l’acquisizione di un doblò.
Si è adottata la copertura mensa delle scuole primarie e secondarie dal primo all’ultimo giorno di scuola, quindi anche nelle prime due settimane e
nelle ultime due settimane in precedenza scoperte dal servizio.
Abbiamo inoltre dovuto affrontare il tema della non più idoneità del campo da calcio di via Torre, che dopo l’ultima deroga concessa
in data 22 Giugno 2022 non poteva più essere utilizzato. Verrà realizzato un campo da calcio in sintetico da 7 e riqualificato il campo da calcio
da 11 mediante realizzazione con tappeto sintetico.
Abbiamo ripreso l’ITER di approvazione della variante del PGT (piano governo del territorio), rimasto in sospeso per ben due anni.
Concludo questo mio intervento ricordando che a breve dovremo affrontare anche la problematica del teleriscaldamento.
Un caro saluto.

Il Sindaco.
Tiziano Ravasio
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ACQUISTATO E INAUGURATO 
UN NUOVO VEICOLO PER IL 

TRASPORTO SOCIALE

Il Comune di Brembate di Sopra 
in collaborazione con PMG 
ITALIA S.p.A. e le aziende del 
territorio ha messo a disposizione 
della cittadinanza un veicolo 
attrezzato per il trasporto disabili 
e persone fragili

Progetto tentato anche dalla precedentemente Amministrazione, ma non portato a termine per
mancanza di risposta da parte delle aziende del territorio.
Quando PMG ITALIA S.p.A. ci ha contattato abbiamo creduto fortemente nella possibilità di
riuscita del progetto, il nostro Sindaco si è recato personalmente presso le aziende del territorio
per illustrare loro lo stesso e con la collaborazione ottenuta siamo riusciti nella realizzazione.
Il veicolo viaggia ora giornalmente per il trasporto di disabili e persone fragili.
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Il Comune di Brembate Sopra ha aderito al nuovo 
Servizio Luce 4 Consip affidato alla società City 
Green Light.
Nel mese di Maggio hanno perso avvio i lavori che 
porteranno a riqualificare a LED tutti i 1.830 punti 
luce comunali che, al termine dell’intervento, 
garantiranno un risparmio energetico del 69%,
una riduzione annua della potenza di 540.000kWh e 
un abbattimento annuo delle emissioni pari a 286 
tonnellate di CO2. 

Risparmio annuo di circa 100.000,00 € per la durata 
contrattuale di 9 anni.

RIQUALIFICAZIONE A LED DI TUTTI 
I 1830 PUNTI LUCE COMUNALI
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Con l’arrivo del neo comandante, Brembate 
Sopra ha portato a quattro il numero degli 
agenti: oltre a Giuseppe Polisena, Yuri 
Zambellini, assistente; Antonio Gallotta e Silvia 
Rota Stabelli, agenti.  

DAL 1 FEBBRAIO HA PRESO SERVIZIO 
IL NUOVO COMANDANTE DELLA 

POLIZIA LOCALE 

Siamo certi che sia la figura adeguata a 
costruire quella stabilità di cui la nostra Polizia 
Locale ha bisogno.

Grazie alla sua esperienza possiamo sviluppare sinergie con altre Forze 
dell'Ordine per garantire a Brembate di Sopra nuove strategie in materia di 
sicurezza e legalità.
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MESSA IN SICUREZZA 
PASSAGGI PEDONALI 

Con l'installazione di cartelli luminosi e 
dell’illuminazione a Led, è stata attuata 
la messa in sicurezza dei passaggi 
pedonali di:

Via C. Battisti 
Via B. Locatelli (Torre del Sole)
Via B. Locatelli (Centro Sportivo)
Via G. Donizetti 
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ASFALTATURA STRADE

Effettuato il rifacimento del manto 
stradale in alcuni tratti di:

Via IV Novembre 
Via Cesare Battisti
Via Tresolzio
Via Sorte
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POTENZIAMENTO SISTEMA DI 
VIDEOSORVEGLIANZA

Si è proceduto all'installazione di nuove 
telecamere in altri punti del territorio 
Comunale:

Via A. Vivaldi
Via XXIV Maggio 
Parco Pubblico di Via Borgogna 
Parco Pubblico di Via Padania 
Parco Pubblico di Via Leonardo da Vinci
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PULIZIA E MESSA IN SICUREZZA 
SPONDE DEL FIUME BREMBO

L'UTR di Bergamo (ex Genio Civile) dopo diverse segnalazioni da parte del 
Comune di Brembate di Sopra ha provveduto nei mesi scorsi alla pulizia dell'alveo 

del fiume Brembo rimuovendo i depositi di legname dovuti alle piene, nonché 
all'abbattimento di piante ritenute pericolose per l'incolumità del ponte di Briolo.

Le operazioni di pulizia sono proseguite anche lungo la sponda all'altezza dalla 
Colonia fino al confine con Almenno San Bartolomeo.

L’attività dei Rangers è attuata in collaborazione con la Polizia Locale e con il personale del 
servizio ambientale comunale.
I Volontari monitorano il territorio per segnalare abusi e illeciti rispetto al patrimonio ambientale, 
in particolar modo in materia di rifiuti. La convenzione prevede anche che l’Associazione 
si occupi di un attento ed oculato servizio di pattugliamento del territorio Comunale.
La convenzione firmata avrà durata di un anno, rinnovabile.

CONVENZIONE CON L’ASSOCIAZIONE 
RANGERS D’ITALIA
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Recuperata, ridipinta e riposizionata in Piazza Papa 
Giovanni Paolo II la panchina rossa dedicata alla 
giornata contro la violenza sulle Donne;

Completato il pezzo di recinzione mancante di Via 
Donizetti angolo Via Vivaldi;

Sostituiti i legni marci e/o rotti della recinzione in 
Via XXIV Maggio;

Effettuata la messa in sicurezza del ponticello 
di Via Ruggeri;

Sistemate le isole di traffico all’intersezione tra Via 
Locatelli, Via Sorte e Via Torre (tolti i sassi bianchi e 
ridipinte;

Effettuata la rimozione di veicoli abbandonati sul 
territorio;

Effettuata la pulizia delle caditoie e del parcheggio di 
Piazza Papa Giovanni Paolo II (delle caditoie non si 
effettuava da quattro anni e del parcheggio mai 
effettuata) 
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Implementati i contributi relativi alle borse 
di studio assegnate;

Servizio mensa scolastica ampliato a tutto 
l’anno scolastico (precedentemente 
restavano scoperte le prime e le ultime due
settimane scolastiche);

Organizzati vari eventi socio-culturali, ad 
esempio: presentazioni di libri, serate 
informative, celebrazioni di ricorrenze;

Azzerato il Piano Economico Finanziario con
H Servizi, con un risparmio effettivo per le
casse comunali di 1.800.000,00 circa
spalmato sulla durata del contratto stesso;

Stanziati da Regione Lombardia 411.332,00 € 
per l’efficientamento energetico del Centro 
sportivo; 
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NUOVO PARCHEGGIO VIA SORTE
Approvata la sistemazione di un’area di circa 2.300,00 mq a 
parcheggio, che viene ripensata con criteri decisamente 
migliorativi rispetto all’attuale sotto il profilo della sicurezza e del 
decoro delle aree. L’ampliamento dell’area attualmente dedicata 
alla sosta comporta l’eliminazione di un’area a verde esistente – su 
cui oggi si trova il monumento dedicato all’Aviatore – che verrà 
trasferito nell’area verde di Piazza Papa Giovanni Paolo II.
Il progetto comprende la realizzazione di un impianto 
di illuminazione a Led a servizio dell’intera area oggetto di

Al termine della realizzazione del parcheggio è in programma la 
riqualificazione del mercato settimanale. 
Nello specifico i banchi che ora occupano l’ultimo tratto di Via sorte, 
prima dell’intersezione con Via Locatelli, e quelli che occupano l’incrocio 
di Via Sorte con Via Rampinelli verranno ridisposti all’interno del nuovo 
parcheggio.
Durante questi mesi si sono tenuti alcuni incontri con gli ambulanti del 
mercato e con i loro rappresentanti, per metterli a conoscenza della 
necessità, per motivi viabilistici e di sicurezza, di questa riqualificazione.
(Il disegno della nuova disposizione è esemplificativo)

intervento, nonché la predisposizione di colonnine elettriche a disposizione per futuri eventi organizzati 
dall’Amministrazione Comunale. 
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VASCA DI LAMINAZIONE

Il Torrente Lesina e il suo ricettore principale, il 
Torrente Bregogna, lungo le relative aste idriche,
sono caratterizzati da diverse criticità e 
insufficienze idrauliche, che hanno comportato nel 
tempo diversi episodi di esondazioni, che hanno 
coinvolto, anche Brembate di Sopra.

Ha preso il via l’iter per la realizzazione di un 
bacino di laminazione per mitigare le 
problematiche di pericolosità idraulica del 
Torrente Lesina. 

Il progetto interessa il territorio comunale di Brembate di Sopra, in un’area 
pianeggiante a nord del centro abitato in sinistra idrografica del Torrente Lesina 
e a sud di via Borsellino / via Pietro Ruggeri.

Con decreto di Regione Lombardia 7769 del 24/05/2023 la Regione ha stanziato 
ulteriori 380.000,00 € per la realizzazione del secondo lotto della vasca.
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-NUOVO CAMPO IN ERBA SINTETICA 
DA DESTINARSI AD ALLENAMENTI 
ED ATTIVITÀ DI BASE.
-RIQAULIFICAZIONE IN ERBA 
SINTETICA DEL CAMPO A 11 GIÀ 
ESISTENTE
(PRESSO GLI IMPIANTI SPORTIVI DI VIA BRUNO LOCATELLI)

Abbiamo approvato la realizzazione di un 
nuovo campo in erba sintetica presso gli 
impianti sportivi di Via Bruno Locatelli.
Il progetto comprende, oltre al campo di 
mt 60x40, la realizzazione di un area 
spettatori con accesso da Via Don Sala, il 
rifacimento del campo a 11, già presente, in 
erba sintetica e la riqualificazione dei relativi 
impianti di illuminazione. 


